

wissen will, wie viel von allem diesem noch übrig ist, muß sich selbst in Uelzen darnach erkundigen.

### Lüneburg.

Diese an der Elmenau belegene, fast aus 2000 Bürgerhäusern bestehende alte ehrwürdige Stadt, ist für Niedersachsen ein Kleinod, theils weil sie einen Theil desselben mit Salz und Kalk zum Bauen versiehet, theils weil sie in Betracht des Transportirens der von Lübeck, Hamburg und Altona kommenden Kaufmannsgüter mit Magdeburg in gleichen Schritten gehet.

Es hat mir neulich jemand vom Alter und von der Benennung der Stadt Lüneburg eine kaum glaubliche Nachricht geben wollen —

Er sagte, die aus dem abgöttischen Rom in den ersten Jahrhunderten zurückgekommenen nordischen Völker hätten ihre Lage nach den Planeten genennet, und in der Folge ebenfalls sieben Festungen oder Burgen nach den sieben Planeten die Namen gegeben — als Sonneburg, Lüneburg, Merseburg, Mecklenburg, Hamburg, Magdeburg und Bockeburg; so wie sie Julio Cäsar zu Ehren, Tulin in Pommern, und Augusto zum Angedenken Augsburg die Namen beygelegt. Man muß wissen, daß in alter Sprache Mackeln und Handeln, auch Bucko und Saturnus einerley geheissen. Für dies Vorgeben Gewähr zu leisten, habe ich so wenig Beruf als Neigung.

Die Ritterakademie, in einem ehemaligen Benedictinerkloster vom Herzog Christian Ludewig vor Zeiten angelegt,